

bourg de Bessenay était certainement amoureux des beaux points de vue et habile dans l'art de choisir une position heureuse. Le bourg de Bessenay est donc situé sur une hauteur, non loin de la Brevenne et du Glavaroux, à quelque distance du Conan; cette éminence dut plaire aux Gaulois amis des lieux élevés, d'où il était facile de surveiller les alentours. En cette position, la bourgade celtique était bien placée. La vue dont on jouit du bourg, pourvu qu'aucun édifice ne la borne, est très remarquable : un cirque de montagnes entoure la colline, on embrasse toute la vallée et tout le versant ouest de la belle chaîne des montagnes Yzeroniennes; à son lever, le soleil se hâte de visiter ce coteau privilégié.

Comme agglomération, ce village est un des plus considérables de la région; il comprend presque la moitié de la population communale, soit 1,079 habitants environ. Le chemin de grande communication n° 24 l'unit à la route départementale n° 3 qui longe toute la vallée; ce chemin aboutit au hameau de la Brevenne, près la gare du chemin de fer, distante du bourg de deux kilom., mais les rampes de cette route sont très fortes en quelques endroits; aussi un projet de rectification a été adopté. Ce chemin se dirige ensuite vers le Conan qu'il remonte jusqu'à Montrotier.

Quant à l'aspect du bourg, laissons parler M. le baron Raverat: « Bessenay, situé sur un plateau découvert, est un des villages les plus riches et les plus peuplés de ces localités, au point de vue agricole et industriel. C'est presque une ville: on y voit une place spacieuse, ornée de banquettes, mais qui serait plus agréable si le sol était plus uni, les arbres plus touffus et la fontaine plus abondante; tout à l'entour se trouvent nombre de magasins, d'auberges et de cafés, voire même un Guignol lyonnais et un café-chantant. » (*Autour de Lyon.*) Nous avouons n'avoir jamais